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平成２６年 豊後大野市教育委員会 １０月定例会 会議録 

 

１ 開催日時 

平成２６年１０月２7日（月曜日)  午前９時２7分開会 午前１０時４８分閉会 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ５名中５名出席／欠席委員なし 

１番 委 員   佐 藤  良 治 

２番 委 員   金 丸  真 法 （委員長） 

３番 委 員   田 島  美智子 （職務代理） 

４番 委 員   稙 田  博 美 

教 育 長   久保田  正 治 

事務局    ４名出席 

教 育 総 務 課 長  真 部  直 廣 

学 校 教 育 課 長  朝 倉  和 秀 

社 会 教 育課 参 事  阿 南  邦 文 

学校給食調理場長  原 山  伸 五  

(注)社会教育課長 赤嶺 且治 は 所用のため欠席 

そのほか職員    １名出席 

教育総務課総務係長  河 面  邦 弘 (担当者)  

説明のため出席した職員 ３名 

社会福祉課こども支援室 室長  藤 戸  保 彦 

社会福祉課こども支援室 主任  清 水  圭 二 

学校教育課 主幹  深 田  裕 二 

 

４ 付議事項等 

（１）報告事項 

報告第５号 子ども・子育て支援新制度導入に伴う経過報告について 

（２）議事案件 

議案第３４号 平成２６年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援助の認定について  
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５ 会議の概要 

○出席者報告 

真部教育総務課長 

 

 

おはようございます。時間より早いようにありますが、皆さんお揃いですので定

例会日程により、本教育委員会の出席者の報告をします。出席委員 ５名・欠

席委員０名・教育委員会事務局４名の出席であります。どうぞよろしくお願い

いたしします。 

 

１ 開 会 

金丸委員長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成２６年１０月豊後大野市

教育委員会定例会を開会いたします。           (午前9時27分開会) 

 

２ 前回会議録の承認 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

最初に、会議規則第８条第１項第２号の規定に基づきまして、９月２５日開催

の９月定例会の会議録の承認を求めます。会議録につきましては、事前に送

付され、委員各位もご覧のことと思います。つきましては、事務局からの説明

を省略し、承認手続を行いたいと考えます。それでは、会議録について、質

問を受けたいと思います。何かありませんか。 

 

(「ありません」の声) 

 

ないようにありますので、９月定例会の会議録について承認することに異議あ

りませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

金丸委員長 

 

 

田島委員 

次に、会議規則第１９条第２号の規定に基づき 会議録署名委員の指名を行

います。３番 田島 美智子 委員 を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい(了承)。 

 

４ 会期の決定 

金丸委員長 

 

 

全委員 

次に、会期の決定でありますが、議案等を勘案いたしまして、本日一日限りと

いたしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 
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金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定いたします。 

付議事項等につきましては  

報告事項が 報告第４号 子ども・子育て支援新制度導入に伴う経過報告に

ついて の１件 

議事案件が 議案第３４号 平成２６年度 豊後大野市立学校児童生徒就学

援助の認定について  の1件 です。 

後ほど、報告、協議、審議しますので よろしくお願いします。 

 

５ 諸報告 

(１)教育長報告 

金丸委員長 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

田島委員 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

田島委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

次に、諸報告に入ります。はじめに、教育長報告を求めます。 

 

（平成２６年１０月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする） 

＜主な報告内容＞ 

①三重総合高校の定員について 

②コミニュテイスクール研修会について 

③地教委の学校訪問について 

④アジア彫刻展について 

 

教育長報告が終わりました。委員さん方から何かありましたらお願いします。 

 

先日、委員長さんとアジア彫刻展の開会式に出席させていただいたんです

が、その折に子どもたちの作品をゆっくり見てまわったんですが、やはり今お

っしゃっていたように、せっかく地元でああいう場がもたれているのに、豊後大

野市からの出品が少ないのは非常に寂しいなと感じました。学校の先生方も

お忙しいとは思いますが、できるだけ多くの参加を求めて下さい。お願いしま

す。 

 

昨日、館長さんにお断りというかお詫びを申し上げたんですよ。そしたら、そう

いう文化がないからなあ、ということを一言言われました。豊後大野にはそうい

う文化ないと…、出た人は朝地の方なんですが…、そのように伝えていきま

す。 

 

よろしくお願いします。 

 

他にありませんか。 

 

(声なし) 
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(２)各課報告 

金丸委員長 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

金丸委員長 

 

原山学校給食調理場長 

 

金丸委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

金丸委員長 

 

阿南社会教育課参事 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

稙田委員 

 

 

 

 

阿南社会教育課参事 

 

 

 

 

 

稙田委員 

それでは、他にはないようにありますので、各課報告に入ります。 

各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いいたします。  

はじめに、教育総務課長さん、お願いします 

 

(平成２６年１０月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

次に、学校給食調理場長さん、お願いします。 

 

(平成２６年１０月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

次に、学校教育課長さん、お願いします。 

 

(平成２６年１０月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

次、社会教育課長、お願いします。 

 

（赤嶺社会教育課長欠席につき阿南社会教育課参事より社会教育課と公民

館分の報告をする／平成２６年１０月 豊後大野市教育委員会定例会資料に

より報告をする) 

 

以上で報告が終わりました。ただいまの各課からの報告について、何か質問

等がありましたら、お願いします。 

 

公民館活動についてなんですが、放課後チャレンジ教室を今市全体に広げ

ていくということで、取組みをされているようですが、朝地の公民館において

は、学校でしているんですかね、公民館の分は。そういうふれあい、子どもた

ちの放課後チャレンジというのが載っていないんですが…。 

 

放課後チャレンジの件は、朝地と清川、中央の方なんですが、まだ開校して

いません。犬飼が始まったんで、犬飼、千歳、大野、緒方で現在やっていま

す。朝地も子どもたちはいろいろ忙しいみたいですし、先生も割り振りとかを含

めて大変みたいです、あと朝地は公民館が学校から少し離れているので、そ

の辺の調整等ありまして、まだ時間がかかります。 

 

まだ、時間がかかるみたいですね。取り組んでいくよう努力されているんです

ね。わかりました。先日、緒方公民館で子どもたちを指導している指導員の方

に会いました。今日、これを見たら高学年料理教室のことが載っていますが、

そのとき今日はこれがあったんよ、何をつくったのとか聞いたりしました。料理 
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金丸委員長 

 

全委員 

 

教室だと緒方は50～60人来るんですね。だから高学年と低学年を分けて、今

日は高学年にはオムレツの作り方を教えたねと言っていました。すごい子ども

たちもよろこんでいました。まあ卵焼きみたいなものもあったけど、とか言って

いました。こういうこともだんだんすごく術実していっています。こういうことは、

公民館、先生、指導者が付いて地域の人とふれあいながらするということが少

なくなっている中で、とてもいいなあ、という話をしました。とても緒方は活発に

やっています。いい見本があるので、よろしくお願いします。 

 

他にありませんか。 

 

(声なし) 

 

 

６ 付議事項等 

（１）報告事項 

報告第５号 子ども子育て新支援制度導入に伴う経過報告について 

金丸委員長 

 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

社会福祉課こども支援室 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

 

稙田委員 

 

 

それでは、他にはないようにありますので、付議事項等に入ります。 

まず、報告事項です。報告第５号 子ども・子育て支援新制度導入に伴う経過

報告について 教育総務課長、社会福祉課こども支援室の方、説明をお願い

します。 

 

（当日配付した資料「豊後大野市立幼稚園廃園地元説明会の概要報告」に

基づき説明） 

 

～社会福祉課こども支援室 藤戸室長、清水主任入室～ 

(藤戸室長のあいさつの後、清水主任より当日配付した資料「利用者負担説

明資料」・「一時預かり事業(幼稚園型)の補助単価について」に説明) 

最後に口頭で「今後のスケジュールについてですが、利用者負担の案が整い

ました。保育所、認定こども園、幼稚園を同時期に12月から1月中旬あたりま

でに園児募集を広報していきます。各施設にも入園申込書をお配りして、来

年4月からの入園の準備に入りたいと考えています」と説明。 

 

ただいま教育総務課長及び社会福祉課こども支援室より学校教育課長から 

子ども・子育て支援新制度導入に伴う経過について 報告がありましたが、こ

れについて、何か意見・質問等がありましたら お願いします。 

 

はじめて聞いた説明であんまりよくわからないところが多いんですが、説明さ

れたんであればすいません。先ほどの説明の中で、公立・私立一緒の入園

料・月謝になるということでしたが、豊後大野市では公立・私立すべてを含め 
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社会福祉課こども支援室 

清水主任 

 

 

稙田委員 

 

 

社会福祉課こども支援室 

清水主任 

 

稙田委員 

 

金丸委員長 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

稙田委員 

 

金丸委員長 

てですよね。なかに自分たちは自分たちのところでやっていくようなところはあ

るんですか。 

 

今、意向調査を終えて、来年度の準備を整えているところなんですが、市内に

ある教育施設、保育施設については全て新制度に移行したいという希望で

す。 

 

それを聞いて安心しました。さっき説明を聞いて、これだと非常にスムーズに

いくだろうなあ、と感じました。12月からの募集ということになるんですね。、 

 

はい、そうです。 

 

 

ありかどうございました。 

 

他にありませんか。 

 

もうひとついいでしょうか。一時預かりを幼稚園でもするという形になったとき

に、豊後大野市では教諭、援助員、保育士さんたちがうまく行き渡るんでしょう

か。子どもたちの保育をする人たちです。人数が少ないためにこういう事故が

起こったとか、こういうことがあったとかいうことになると大変ですので…。そうい

うふうなところがうまく回せるのかなというところが心配です。かなりの増員が必

要なのではないかという気がします。 

 

いろいろ事情があって、幼稚園をこれからどうするのかということをいろいろ協

議してきました。行財政改革も一方では進めています。なかなか増員というわ

けにはいきません。今いる職員で預かり保育をやっていくことはできないかと

いうことを前提に話を進めてきました。ただ、預かりの料金というのができたの

で、たくさん希望者がいればそういうお金から雇うということはできると考えてい

ます。少ない場合はその人たちの給料とか手当とかまでなかなかまかなうこと

ができないということになります。したがって冒頭申し上げましたように今の職

員、正規職員・臨時職員１４名いますので、その人たちで経営していくのが基

本的な考えです。 

 

稙田委員、 いいですか。 

 

はい。 

 

他に何かありますか。 
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田島委員 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

田島委員 

 

 

久保田教育長 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

新制度に移行すると、保護者・利用者の負担金が一律になるということで、公

立も私立も一律になるということで、かなり高額になるんじゃないかな、という心

配は一番あったんですが、今日みせていただいた案で、豊後大野市独自の

負担金を考えていただいて、今までと変わらず５歳児は月4,500円でいけると

いうことで非常にありがたく思っています。ありがとうございます。 

 

当初ずいぶんと上がるなあ、ということでしたし、5歳児について文科省が無償

化ということを言っていたこともありました。そして、公私同じ金額でいこうことが

原則となっていますので、公立幼稚園の今払っている金額を維持するというこ

とを市長に決断していただいた、ということです。たくさんのお金を使うようにな

れば、その分どこかを我慢していただければならないということになるんです

が、子どもには厳しい中にも十分な手当をしていこうという市長の思いがありま

す。そういうことです。 

 

少子化で子どもも年々減っていっているので、ぜひ子どもたちに厚い配慮を

お願いします。 

 

大分市などはそうでもないようです。大分市から豊後大野市にどんとん来てく

れることを期待しています。 

 

他にありませんか。 

 

(声なし) 

～社会福祉課こども支援室 藤戸室長、清水主任退室～ 

 

（２）議事案件 

議案第34号 平成26年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援助の認定について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

それでは、他にはないようにありますので、議事案件に入ります。 

続きまして、議案第34号 平成26年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援

助の認定についての審議に入りたいと思います。この議案の説明及び審議内

容等につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第

6項の規定に基づき、非公開・秘密会としたいと思います。よろしいでしょうか。 

 

(異議なしの声) 

 

異議なしと認めます。それでは、教育長、教育総務課長、学校教育課長のみ

で審議しますので、ほかの方は退席をお願いします。なお、学校教育課担当

職員は臨席を認めます。それでは、ここで一時休憩に入ります。 

(午前10時26分休憩) 

 



－ 8 － 
 

 

 

 

 

 

 

 

～一時休憩～ 

 

～社会教育課参事・学校給食調理場長・担当者退室～ 

～学校教育課担当職員（深田主幹）入室～ 

 (午前10時27分開議) 

□ （非公開・秘密会） □ 

※審議時は、教育長、教育総務課長、学校教育課長、学校教育課担当職

員のみ臨席した。 

※審議結果は、3件提案を受け、認定3件であった。 

(午前10時38分休憩) 

～学校教育課担当職員（深田主幹）退室～ 

～社会教育課参事・学校給食調理場長・担当者入室～ 

 

７ その他 

金丸委員長 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

久保田教育長 

 

 

金丸委員長 

 

 

全委員・全職員 

それでは開議します。 

 (午前10時40分開議) 

その他に入ります。委員さん方から 何かありましたら、お願いします。 

 

(声なし) 

 

委員さん方からは、何もないようです。 

 

こごて、私から1点報告しておきます。 

（昨今報道されているミニ懇の件について報告する） 

 

ただいま、教育長より報告がありました。この件につきましては、いまの報告

のとおりであります。他はよろしいですね。 

 

(声なし) 

 

８ 連絡調整 

○１１月定例会の日程調整 

金丸委員長 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

それでは、ないようにありますので、連絡調整に入ります。 

１１月定例会の日程について 教育総務課長、提案をお願いします。 

 

今回は、2つあります。まず定例会の方なんですが、11月の定例会を11月26

日 水曜日 午後3時から開催したいと考えていまするもう1点が先ほど社会

福祉課から説明がありましたが、利用者負担金と幼稚園廃園の条例改正を

12月議会に提案できるよう準備をすすめております。その前段として教育委 
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金丸委員長 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

員会に承認してもらう必要があります。11月26日では時間的に厳しいので゛

臨時会の開催を考えています。その臨時会を11月14日 金曜日 午後3時か

らと考えています。ご協議をお願いします。 

 

ただいま、教育総務課長より１１月定例会を１１月２６日 水曜日 午後３時か

ら、臨時会を11月14日 金曜日 午後3時から開催したいという提案がありま

したが、よろしいですか。 

 

(了承) 

 

それでは、臨時会を１１月１４日 金曜日 午後３時から、１１月定例会を１１月 

２６日 水曜日 午後３時から開催します。よろしくお願いします。 

 

他に何かありますか。 

 

（声なし） 

 

９ 閉会 

金丸委員長 

 

 

何もないようにありますので、これをもちまして、本日の日程は全て終了しまし

た。平成２６年１０月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会します。ご協力

ありがとうございました。                       

(午前10時48分閉会) 

 

 

 


